

## 5.—Statistique des principales industries de l'Ontario, 1960, et le total de 1959 (fin)

Industrie	Établissements	Employés	Traitements et salaires	Coût des matières premières à la fabrique	Valeur ajoutée	Valeur d'origine des expéditions
			\$	\$	\$	\$
38 Manufacturiers d'appareils électriques divers.....	77	5,704	23,456,440	37,705,626	47,517,876	84,628,915
39 Manufacturiers de confiserie.....	90	5,154	15,719,012	40,624,718	41,727,610	83,237,419
40 Manufacturiers de peintures et vernis.....	73	2,943	13,181,075	41,499,286	39,347,505	81,379,086
<b>Total, principales industries.</b>	<b>6,366</b>	<b>364,732</b>	<b>1,681,207,254</b>	<b>4,398,985,991</b>	<b>3,609,690,578</b>	<b>8,180,309,114</b>
<b>Total, toutes industries, 1960.</b>	<b>13,387</b>	<b>603,467</b>	<b>2,585,676,553</b>	<b>6,141,903,570</b>	<b>5,303,807,608</b>	<b>11,685,675,652</b>
<b>Total, toutes industries, 1959.</b>	<b>12,657</b>	<b>615,672</b>	<b>2,566,167,073</b>	<b>6,189,731,229</b>		<b>11,667,801,764</b>

## Sous-section 4.—Provinces des Prairies

Dans les provinces des Prairies, les principales industries sont traditionnellement celles qui dépendent des ressources agricoles: culture des céréales, élevage des bovins et production laitière. Viennent ensuite ces industries qui, en général, pourvoient aux besoins les plus nécessaires de la population fixe, notamment l'abattage et la préparation de viande, les raffineries de pétrole, les boulangeries, l'imprimerie, édition et industries connexes, etc. Les services considérables de chemin de fer de ces provinces exigent l'établissement de grandes usines pour l'entretien du matériel roulant, surtout dans la région de Winnipeg.

Dans les provinces des Prairies, la nature des progrès varie d'une province à l'autre. L'Alberta se classe au premier rang, surtout depuis 1950. On s'y occupe surtout de la fabrication de matériel pour l'expansion des industries du pétrole et du gaz. Les produits chimiques, en particulier les pétrochimiques, ont enregistré des gains sensationnels et comprennent aujourd'hui divers produits intermédiaires de la rayonne et des plastiques polythènes, ainsi que des engrais et autres produits inorganiques tels que la soude caustique et le chlore. Les dérivés de l'agriculture occupent encore un rang enviable dans la province, tout comme les matériaux de construction (acier, produits en béton et ciment hydraulique). Le traitement des aliments a aussi marqué des progrès importants.

Au Manitoba, premier centre commercial des Prairies, les ressources hydrauliques, forestières et, plus récemment, minérales, ont permis de fabriquer divers produits ouvrés, bien que les abattages et la préparation de la viande restent au premier rang et que les autres dérivés de l'agriculture occupent un rang élevé parmi les industries de la province.

L'essor industriel de la Saskatchewan s'est maintenu plus ou moins dans la voie traditionnelle. Bien que le raffinage du pétrole ait occupé la première place quant à la valeur de la production depuis 1950, le rendement de cette industrie n'a pas beaucoup varié au cours des cinq dernières années. Dans cette province, l'industrie de la préparation des aliments est d'importance primordiale et a marqué les plus fortes avances.

Si l'on considère les provinces des Prairies comme un tout économique, les 4,327 fabriques répondantes en 1960 ont employé 94,414 personnes dont la rémunération a atteint \$360,367,605. La valeur d'origine des expéditions a été de \$1,972,888,407 et le